
 

別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 令和６年度第１回町民参加推進会議 

開催日時 令和６年６月２０日（木） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分 

開催場所 会津美里町役場 本庁舎 203・204 会議室 

出席者 

学識経験者：会津短大教授 髙橋延昌（会長） 

公募委員：秋本尚恵（副会長）、阿部雄一郎、小野光智、佐藤貴久子、斎藤聡子、

村山清二、江川成美、竹内江梨花、長谷川竜也 

事務局：渡部課長、立川課長補佐、鈴木係長、堀越主査 計 14 名 

議 題 
(1) 令和５年度町民参加手続き実施状況について 

(2) 令和６年度町民参加手続き実施予定について 

資料の名称 
【資料１】令和５年度町民参加手続き実施状況について 

【資料２】令和６年度町民参加手続き実施予定について 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

１ 開  会（省略） 

２ 会長挨拶（省略） 

３ 協議（議長：髙橋会長） 

（１）令和５年度町民参加手続き実施状況について 

  【事務局より資料１に基づき説明】 

  （事務局）はじめに、資料１の一覧表に記載のある「５ 会津美里町立小中学校適正規模・

適正配置検討委員会」について、昨年度中に休会となっており、昨年度第２回の

検討委員会に置いて事後報告を終了しているため、今回シートの掲載は省略して

います。 

 

① 旧本郷第一小学校跡地利活用基本計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（事務局）補足として、対象として町の基本方針を決める計画、町政全般の条例、大規模な

施設の運営、設置についてはすべての手続きを行うこととなっており、そのほか、

広く町民に適用されたり、生活に大きな影響を及ぼすもの、第三セクターに対す

るものなどについては一つ以上を取ることとなっていますが、本案件については



相当みなさまの関心が高いということもあり、３つの手続きを取っています。 

（委員）町民懇談会もパブリックコメントも参加者が非常に多い印象を受けた。周知とし

てこういったことをやっているという広がり方がうまくいったのではないか。 

（事務局）おっしゃる通り、ワークショップ等の周知を積極的に行い、大人だけでなく子供

に対しても周知を図り、子供を対象としたワークショップ等も行ったので、そう

いった点もよかったのではないかと思われます。 

（議長）周知の方法が大変良かったということで、手続きは適切に行われたものとします。 

 

② 温泉施設等利活用調査検討事業 

  （議長）なにか意見はありますか。 

（議長）３地区からそれぞれアンケートの回収率が３割を超えているというのは回答率が

高いと感じた。 

（事務局）無作為で行っているが、LINE からも回答を誘引し、町ホームページから回答でき

るようにしたこともあると思われます。 

（委員）アンケートを回答した方の年齢構成はどうだったのか。 

（事務局）無作為抽出をしたので、対象の年齢自体はばらけているとは思うが、そこまでの

資料は持ち合わせていなかった。 

 （委員）年代もまんべんなく回収できているとなおよいと思った。 

（事務局）ある程度若い層からも返ってきていると思われる。 

   

③ 総合戦略の策定 

  （議長）なにか意見はありますか。 

  （委員）なし。 

  （議長）手続きは適切に行われたものとします。 

   

④ 会津美里町立義務教育学校設立 

  （議長）なにか意見はありますか。 

  （委員）なし。 

  （議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑥ 会津美里町公営住宅等長寿命化計画の見直し 

  （議長）なにか意見はありますか。 

  （委員）なし。 

  （議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

⑦ 第３期 データヘルス計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 



（議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑧ 高齢者福祉計画、介護保険事業計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑨ 障がい者基本計画、障がい福祉計画、障がい児福祉計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑩ 地域福祉計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（議長）町民懇談会について、実施回数も参加人数も目標より多くなっている。 

（事務局）参加人数については目標の 1.5 倍ほどになっており、高田、本郷、新鶴の各地域

で３回ずつ町民懇談会を実施したため、このような人数の結果になっていると思

われます。 

（議長）他になにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑪ 会津美里町手数料徴収条例の一部を改正する条例（案） 

  （議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

  ⑫ 高田地域まちなか賑わい創出協議会 

  （議長）なにか意見はありますか。 

  （議長）アンケートの回収できた数はどのようになっているか。 

 （事務局）西陵高校のアンケート結果について、全校生徒 287 名、先生が 36名おり、生徒か

ら 172 名、先生から６名回収できています。１，２年生がホームルームの時間を

利用して回答しています。 

      また、初回が 1,000 名に対し 328 件の回答、その後、これまでの方向性から再度

アンケートを実施しており、そちらが 1,000 名に対して 336 件の回答をいただい

ています。 

      さらに、LINE の登録者向けにもアンケートを実施しており、そちらは登録者数約

2,000 人に対して回答が 103 件となっております。 



  （議長）他になにか意見はありますか。 

  （委員）なし。 

  （議長）手続きは適切に行われたものとします。 

 

（２）令和６年度町民参加手続き実施予定について 

【事務局より資料２に基づき説明】 

① 旧本郷第一小学校跡地公園整備計画の策定 

 （事務局）事務局より補足説明いたします。所管課の欄ですが、５年度までは総務課で行っ

ていましたが、６年度からは建設水道課となっております。実際に作っていく担

当課として移っているということになります。 

（議長）只今の補足説明を踏まえ、なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

② 総合戦略の策定 

 （事務局）事務局より補足説明いたします。町民懇談会について、６月から７月までで２回

という目標となっておりますが、計画を立てた当初はその想定でいましたが、こ

ちら６月２６日及び６月２９日の２回実施することが決定しております。 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

③ 会津美里町第４次総合計画基本構想及び前期基本計画の策定 

（事務局）事務局より補足説明いたします。町民ワークショップについて、説明では６月か

ら来年２月までとありますが、６月から 12 月までの間に４回やることとなってお

ります。 

（議長）なにか意見はありますか。 

（議長）ワークショップについて、ほかのイベントと抱き合わせで行うと参加者が多い印

象がある。 

（委員）すべて夜間開催か。 

（事務局）１回目、３回目、４回目は平日夜間予定ですが、２回目のみ趣向を変えてまち歩

きを行う予定で、こちらは休日の昼間に行う予定としています。 

 （委員）今週末のまちみせマルシェにチラシを置いたらどうか。 

（事務局）検討します。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

④ 地域公共交通計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 



  （委員）なし。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑤ ふれあいの森公園等整備利活用基本構想の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）体育施設であるということと、エリアは限定されるが、実際に利用している人た

ちの声も吸い上げられるような体制を取る必要があると思う。その地域の住民の

方だけではなくて、実際に使っている方が気付いたことや要望などもあると思う

ので、そういった声もうまく吸い上げることができれば、よりよいのではないか。 

 （事務局）策定業務についてはコンサルと契約をしており、その業務の中で利用者に対する

ヒアリングや、関係団体への聞き取りを行っていく予定です。 

 （事務局）検討会議の委員の中に、スポーツ団体関係者も入ってもらっており、実際に使っ

ている方の意見もそこから吸い上げられるのではないかと思っています。 

      また、今回基本構想という名前ではありますが、地域が限定されるため、行う手

続きは一つ以上となっております。 

  （議長）他になにか意見はありますか。 

  （委員）なし。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑥ 本郷地域教育施設等施設整備 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）本郷地域は幼保一元化になっているのか。 

（事務局）一元化しており、本郷こども園は乳児部棟と幼児部棟があり、乳児部棟は新しい

が幼児部棟が老朽化しており、その点からこども園の整備を進めていく考えとな

っています。本郷地域は場所が狭いこともあり、町としても既存の建物を活用し

ていく考えから、みなさまから意見をもらい検討していくため、検討会議を行う

こととしています。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑦ こども計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）パブリックコメントに関して、子育て世代の目に触れやすい場所とはどこになる

のか。 

 （事務局）こども園や子育て支援センターといった、公共施設以外でもそういった場所に置

かせていただく予定です。 

  （委員）対象になるお子さんの年齢はどのあたりまでになるのか。 

 （事務局）子ども・若者計画も包括していることもあり、34までで設定していたと思われま

す。 



（会長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑧ 第４次健康増進計画・自殺対策計画・食育推進計画の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）なし。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑨ 高田地域まちなか賑わい創出協議会 

（議長）なにか意見はありますか。 

  （議長）令和５年度もアンケートを実施しているが、６年度も同じような内容になるのか。 

 （事務局）ある程度計画が定まった段階でのアンケートを予定しており、目標に関してアン

ケートを行い、必要があれば修正を加えることを予定しています。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

 

⑩ 地球温暖化対策実行計画（区域施策編）の策定 

（議長）なにか意見はありますか。 

（委員）区長会から２名とあるがその理由は。 

（事務局）こちらで２名となった理由については承知していません。自治区長連絡協議会か

らの選出であると思われます。 

（議長）町民参加手続きの方法に異議なしとします。 

   

（３）その他 

  （議長）委員、事務局よりなにかありますか。 

  （委員）なし。 

 （事務局）なし。 

 

４ その他（省略） 

   

５ 閉会（省略） 

以上、開催記録として報告します。 

 


